

JOLI MOIS DE MAI EUROPEEN A NEUCHATEL ET A BESANCON

Au moment où, avec Macron, le sentiment d'appartenance des Européens à l'Europe remonte dans tous les pays d'Europe, une double première s'est concrétisée à Neuchâtel et à Besançon. Les nouveaux partenariats de la Maison de l'Europe transjurassienne avec la Commune de Neuchâtel et avec la Maison de l'Europe de Franche Comté à Besançon se sont concrétisés, et la Fête de l'Europe et des Européens s'est tenue à Neuchâtel, le 10 mai et le 13 mai 2017 à Besançon. Double dynamique nouvelle porteuse de projets d'avenir.

A Neuchâtel, s'est ouverte au Péristyle, prêtée par Besançon, à la faveur du Traité de Rome, une Exposition en quatorze panneaux sur 60 ans d'histoire de l'Europe. Cette Exposition a été saluée par Thomas Facchinetti, conseiller communal de Neuchâtel. Désormais, la Commune de ne se contentera plus de fêter le 1er mars neuchâtelois, le 1er août suisse, elle fêtera le 9 mai européen aussi. Cet acquis est significatif de la volonté politique. "*Neuchâtel tient à afficher son appartenance à l'Europe*", et en partenariat avec la Maison de l'Europe transjurassienne", a-t-il déclaré, soulignant les quelque 30 Manifestations mises sur pied pour l'occasion. "*La jeunesse neuchâteloise est européenne*", a déclaré de son côté, Hammami Elyes, président du Conseil des Jeunes de la Ville, tranchant avec l'indifférence généralement perçue à l'égard de l'Europe chez les Jeunes aujourd'hui. " Engagement salué par toute l'assistance.. "*Nos deux Maisons de l'Europe entreprennent des actions communes et multiplient les rencontres bilatérales, j'y vois un signe optimiste pour la promotion des valeurs européennes qui nous habitent*", a déclaré pour sa part Patrick Ayache, président de la Maison de l'Europe en Franche-Comté, à Besançon, en réponse à l'invitation neuchâteloise. Selon l'Agence Eurobaromètre, "Le BREXIT a entraîné un effet paradoxal chez les Européens. Non seulement le retrait de la Grande-Bretagne a-t-il libéré les votes européens de veto britannique, non seulement il a incité l'Ecosse à rester fidèle à l'Europe, mais il a boosté les sentiments positifs des Européens à l'égard de l'Europe, le faisant bondir de quatre points, soit de 53% à 57% d'opinions favorables. A cet élan s'ajoute le formidable effet Macron en France. C'est sur cette note d'optimisme en l'avenir de l'Europe qu'au nom de la Maison de la Maison de l'Europe, puissance organisatrice, avec Patrick Bergen, commissaire, Jacques-André Tschoumy, a conclu la manifestation de ce joli mois de mai européen à Neuchâtel.

La Maison de l'Europe transjurassienne a par ailleurs animé la Fête de l'Europe de Besançon, le 13 mai, par une contribution spécifique sous forme de Table ronde autour du thème "*L'apprentissage dual en Suisse, moyen de lutte contre le chômage*". Cette contribution suisse s'inscrit dans la recherche de mesures efficaces contre le chômage en France. Animé par Jacques-André Tschoumy, commissaire, à la Place des Droits de l'Homme, la session a réuni Jean-Pierre Brugger, directeur du CIFOM à La Chaux-de-Fonds, Alexandre Mottas, employeur-formateur, directeur de DPC-Energy-Automation, à Marin. Kyle Mottas, jeune en apprentissage à Marin, ainsi que Bernard Schaupp, de la Maison de l'Europe - Palatinat en Allemagne, qui donnera le point de vue allemand.

Les Fêtes de l'Europe proposées par la Maison de l'Europe transjurassienne sont désormais instituées. Les programmes de l'an prochain sont en préparation.

Jacques-André Tschoumy